
Jahreshauptversammlung des Imkervereins Magdeburg und Umgebung e.V.

Tag: 19.5.2022 
Beginn: 19.00 Uhr
Ort: Wenzel Prager Bierstuben
Anwesenheit: siehe Liste, 26 Mitglieder, 4 Gäste
Protokollführer: Roland Kähne

– Begrüßung durch den Vorstand Frank Steyer.

– Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung.

– Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

– Frage nach Ergänzungen zur Tagesordnung: keine.

– Antrag Aufnahme: Josephine Horrmann, Welsleben

– Vorstellung der Person

– Aufnahme durch Handzeichen einstimmig, keine Gegenstimmen und Enthaltungen

– Bericht des Vorstands über das Jahr 2021 (siehe Anhang) durch Frank Steyer

-Diskussionspunkte: keine

– Vorstellung Finanzbericht zum Jahr 2021 (siehe Anhang) durch Carmen Werner

– Diskussionspunkte: W. Bornemann bittet um schriftliche Information vorab, moniert den

Finanzbericht 2020 mit zu vielen Ausgaben, F. Steyer begründet die Ausgaben für 

Honorare etc., N. Thürmer berichtet aus seiner Zeit als Vorstandsmitglied als Kassierer, 

F. Steyer wird bei der nächstfolgenden Einladung zur JHV die Berichte des Vorstands an

die Einladung anhängen 

– Vorstellung Revisionsbericht zum Jahr 2021 (siehe Anhang) durch Anette Zietlow

– Diskussionspunkte: Ein Mitglied empfiehlt SEPA-Einzug, Frank Steyer prognostiziert 

Probleme durch hohe Rückbuchungsgebühren

– Antrag: Der Vorstand möge für das Geschäftsjahr 2021 entlastet werden: per Handzeichen 

angenommen (24 dafür, 1 dagegen, 1 Enthaltungen)

– Antrag: Die Schatzmeisterin Carmen Werner möge als Kassiererin für das Geschäftsjahr 

2021 entlastet werden: per Handzeichen angenommen (25 dafür, 1 dagegen, 0 Enthaltungen)

– Vorstandsbestätigung – die Hintergründe werden von Frank Steyer vorgestellt, 

– Diskussionspunkte: keine

Abstimmung schriftlich und geheim, Abstimmungsleiter: Maik Weinert

– Die Jahreshauptversammlung bestätigt, dass Frank Steyer am 30.01.2020 von der 

damaligen Jahreshauptversammlung in den Vorstand gewählt wurde, und seit dem 

Rücktritt von Tom Förster am 31.08.2020 als Vorsitzender agiert: 23 Stimmen dafür, 0 

Stimmen dagegen, 3 Stimmen Enthaltungen

– Des weiteren bestätigt die Jahreshauptversammlung Frank Steyer im Amt des 



Vorsitzenden bis es 2024 turnusgemäß zu einer Vorstandsneuwahl kommt.: 26 Stimmen 

dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Stimmen Enthaltungen

– Die Jahreshauptversammlung bestätigt, dass Roland Kähne am 30.01.2020 von der 

Jahreshauptversammlung in den Vorstand gewählt wurde und als Schriftführer agiert: 23 

Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 3 Stimmen Enthaltungen

– Desweiteren bestätigt die Jahreshauptversammlung Roland Kähne im Amt des 

Schriftführers bis es 2024 turnusgemäß zu einer Vorstandsneuwahl kommt.: 26 Stimmen

dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Stimmen Enthaltungen

– Die Jahreshauptversammlung bestätigt, dass Carmen Werner am 30.01.2020 von der 

Jahreshauptversammlung in den Vorstand gewählt wurde und als Hauptkassiererin 

agiert: 22 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 4 Stimmen Enthaltungen

– Desweiteren bestätigt die Jahreshauptversammlung Carmen Werner im Amt der 

Hauptkassiererin bis es 2024 turnusgemäß zu einer Vorstandsneuwahl kommt.: 23 

Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 3 Stimmen Enthaltungen

– Vorstellung des Finanzplans für 2022 (siehe Anhang) durch Carmen Werner und Diskussion

– Diskussionspunkte: die Aufwandspauschale für die Kassiererin soll ab 2023 von 100,00 

auf 200,00 € erhöht werden, kein Widerspruch

– Antrag: die Aufwandspauschale für den gesamten Vorstand zu erhöhen, Norman 

Thürmer stellt dar, dass die Aufwandspauschale nicht primär für das geleistet Ehrenamt 

gezahlt wird, sondern eine finanzielle Pauschale darstellt, um marginale 

Ausgabenachweise zu umgehen 

– Beschluss über die Aufwandsentschädigung für den Vorsitzenden & Kassiererin für das Jahr 

2022: je 100 €

– Der Antrag wird angenommen: 22 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 4 Stimmen 

Enthaltungen

– Beschluss über die Annahme des Finanzplans 2022 

– Der Finanzplan wird angenommen: 22 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 4 Stimmen 

Enthaltungen

– diverses:

– eine Baumspende in 2022 ist nicht vorgesehen, da die Baumspende 2020 von der Stadt 

Magdeburg noch nicht getätigt wurde, ein Pflanztermin wird von der Stadt mitgeteilt. 

Statt weiterer Baumpflanzungen engagiert sich der IV Magdeburg in anderen 

bienenfreundlichen Gehölz- und Staudenpflanzungen, A. Zietlow bittet darum, keine 

Neophyten zu pflanzen

– H. Bollmann regt an, über die  GWA mehr insektenfreundliche Pflanzungen vornehmen 



zu lassen, Blühhecken etc.

– Die Bezuschussung des Kaufs von Königinnen aus der Zuchtgruppe wird befürwortet, 

die Königinnensubventionierung durch den Verein für das Jahr 2022 wird einstimmig 

angenommen

– Planung Rest 2022 

– Juni – Maik Weinert: „Was passiert eigentlich im Versicherungsfall? Ein praktisches 

Beispiel“

– Juli – kein Treffen

– August – Treffen auf der Steuobstwiese

– September - Friedrich Rosenthal, Obmann Bienengesundheit LV Sachsen-Anhalt

– Oktober – Henning Bollmann „Belegstelle Spiekeroog“

– November - Jahresausklang

– digitale Monatstreffen der Vereinsmitglieder in Zukunft?

– Wenzel Prager Bierstuben gut angenommen

– Sofern pandemiebedingt nicht anders möglich, sollten weiterhin Präsenztreffen 

stattfinden

– Der Vorstand lotet Möglichkeiten aus, gleichzeitig auch remote teilzunehmen

– Monatsbetrachtung für Juni durch Henning Bollmann

– Schwarmfänger werden mangels allgemeinem Engagement für abgegebene Schwärme 

eine finanzielle Aufwandsentschädigung von Abnehmern erheben gemäß Absprache im 

Einzelfall

Ende der Versammlung: 20.35 Uhr

………………………………………………. ……………………………………………
Vorsitzender Protokoll



Anlage 1

Bericht Vorstand zu 2021

- Aufgrund der Coronapandemie war das Jahr eher schwierig – es mussten leider viele angedachte 
Termine abgesagt werden

- Das Augusttreffen / Sommerfest fand wieder auf der Streuobstwiese in Sudenburg mit 48 
Teilnehmenden statt. Der Standort wurde auch weiterhin sehr positiv gesehen.

- Im September fand die Jahreshauptversammlung in der Aula des Domgymnasiums unter 3G-
Bedingungen statt

- Im Oktober fand ein Onlinetreffen via Jitsi mit 14 Teilnehmenden statt

- Die Mitgliederzahlen haben sich von 166 Mitgliedern zum Zeitpunkt der letzten 
Jahreshauptversammlung auf 163 +1? zum Zeitpunkt dieser Jahreshauptversammlung wenig 
verändert. Es kamen 6 Mitglieder hinzu zzgl. einem Mitglied heute und wir haben 9 Mitglieder 
durch Kündigung verloren

- Die angefallenen Kosten waren Aufgrund vieler nicht stattgefundener Treffen und Aktionen in 
vielen Bereichen niedriger ausgefallen als geplant.



Anlage 2 (Kassenbericht 2021)



Anlage 3 (Revisionsbericht 2021)



Anlage 4 (Finanzplan 2022)
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